Mesdemes.

Messieurs.

Le retour récent des déportés politiques nous a montré, une fois de plus, de quelles atrocités étaient capables nos ennemis allemends. La Région de REVIN, hélas, en avait fait l'expérience avant cette année et les IZ, IZ et I4 Juin I944, elle avait été le théâtre d'un atroce massacre dont nous venons aujourd'hui honorer le souvenir.

Les diverses personnalités qui ont pris la parole avant moi vous ont exposé les évènements, vous ont décrit le sort affreux de cette centaine de résistants, depuis peu intégrés au maquis, peu entraînés, peu habitués à leurs armes, et cernés dans les bois par des troupes allemandes expérimentées, armées jusqu'aux dents et décidées à tous les crimes.

Comment ne pas partager les engoisses de ces jeunes gens pleins de courage, se sentant pris au piège et traqués, obligés de mettre bas les armes, puis attachés et parqués comme des bêtes jusqu'à un semblant d'interrogatoire et une fusillade impitoyable! Comment ne pas regretter surtont la perte de ces éléments pleins d'allant, si près de la Libération, où leur courage aurait pu se manifester au grand jour et où ils auraient pu apporter leur appoint à l'oeuvre de relèvement du pays!

Il en est ainsi, hélas, dans toutes les guerres. Une sélection à rebours joue, impitoyable, les meilleurs tombent et le pays se retrouve affaibli, décapité, devant la gigantesque tâche de reconstruction.

quel meilleur hommage pouvons-nous rendre à ces héros que de les venger et de suivre leur exemple ! Ils ont été les victimes de leur courage, de leur dévouement à la chose publique, de leur désir de faire une France belle.

Soyons aussi courageux qu'eux, aussi décidés, aussi désintéressés; soyons impitoyables dans l'épuration, dans la répression des trahisons et des lâchetés, ne nous laissons distraire par aucune considération autre que la justice et nous verrons notre pays sortir rénové des difficultés tragiques où il se débat aujourd'hui. Ce sera la moisson semée par les héros que nous célébrons ici.

Je m'incline respectueusement devant les familles

.../...

des 105 victimes du massacre du 13 Juin, je leur exprime mon admiration profonde er leur souhaite de trouver une consolation réconfortante bien qu'incomplète, hélas, dans le sacrifice volontaire, désintéressé et total fait par leurs disparus au Salut de la France.